



*República de Honduras*

---

---

INTERVENCIÓN

DEL EXCELENTÍSIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA  
REPÚBLICA DE HONDURAS

DON JOSÉ MANUEL ZELAYA ROSALES

ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS  
SEXAGÉSIMO PRIMER PERIODO DE SESIONES

NUEVA YORK

19 DE SEPTIEMBRE 2006

**DISCURSO DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA  
REPÚBLICA DE HONDURAS  
DON JOSÉ MANUEL ZELAYA ROSALES  
ANTE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS**

**EXCELENTÍSIMA SEÑORA PRESIDENTA  
EXCELENTÍSIMO SEÑOR SECRETARIO GENERAL  
Presidentes, Jefes de Estado y de Gobierno  
Embajadores acreditados  
Señoras y Señores**

Buenas tardes,

Muy honrado de ser El Emisario del pueblo y en nombre de los hondureños, presento nuestros mejores parabienes y un saludo sincero y afectuoso de felicitación a Su Excelencia Señora Presidenta de la Asamblea General.

## SUEÑOS

Señora Presidenta,

Venimos aquí ante las naciones del mundo a unir nuestros sueños porque al fin se logre una paz sostenible a unimos a las más altas aspiraciones por alcanzar la justicia a que todos **tenemos derecho**, nos sentimos abocados en este Alto Foro Universal, verdades que contrastan con la dura y cruel realidad en que hoy vivimos, suenan tambores de guerra, amenazas de armas nucleares, confrontaciones estériles y cultura de muerte, pobreza material y espiritual .

## BRECHAS SOCIALES

Las históricas brechas sociales, y la desigualdad entre individuos y países, lejos de disminuir, se han aumentado en las últimas décadas.

## MORAL

No es correspondiente con la moral el avance de la ciencia y la economía, cuando en proporciones insoportables avanza la pobreza, la miseria, la violencia y la corrupción.

No hay una verdadera moral cuando ella está alejada de los valores de Dios, no hay moral cuando se fomenta la intolerancia, la ambición y el egoísmo, y una economía infame. Sin rostro. No son el odio y la muerte los mejores medios para sobrevivir en este mundo.

## TIRANÍAS

Creímos que al final del siglo XX habíamos terminado con las tiranías políticas, ideológicas y religiosas, pero hoy reaparecen a nuestro lado, sumadas a las tiranías comerciales y económicas, que muchas veces son más crueles e inhumanas que las primeras.

## TODOS LOS SISTEMAS

Hoy nos venden una lógica del mercado despiadada, insensible y proteccionista, cuando se debían abrir las puertas a una lógica social de libre mercado, donde la libertad no sólo sirva a las inversiones, sino también a los individuos, a los ciudadanos, a los hombres y mujeres que sin ningún poder, añoramos una vida mejor.

## PROTECCIÓN

Protección Sí.

**Protegemos a las grandes patentes** y a las grandes compañías, y se olvida la protección a las mujeres, a los niños, a los jóvenes, a los campesinos que en pequeñas parcelas siembran maíz, a los empresarios que no logran insertarse en la red internacional, y a los microempresarios que tienden la mano, no por una esterlina, sino por un bien merecido.

## MERCADO LIBRE

*Sí queremos un mercado libre, es cierto; pero con ética. Sí queremos vivir en un mundo globalizado, es cierto, pero con verdadera libertad comercial, donde se respete nuestra identidad como pueblo y nuestra soberanía como nación.*

## DOBLE DISCURSO

A todo régimen económico corresponde un régimen político, es verdad. Por eso, y para superar nuestras debilidades históricas, hoy y en este momento es necesario es urgente que nos unamos para denunciar el fariseísmo, el doble discurso y la doble moral

de quienes proclaman y promueven la solución de nuestros problemas con “democracia y libre comercio” mientras capturan y secuestran los conceptos en espacios **internos** y **externos**, en los que realmente florece un sistema de privilegios, de monopolios y oligopolios, **con verdades a medias, con mercados imperfectos y cautivos**, insensibles a las demandas de las mayorías económicamente atormentadas por el hambre, el desempleo, la indiferencia y la exclusión.

## ACUSAR Y DENUNCIAR

Hemos venido aquí a acusar, a denunciar a quienes proclaman un falso libre comercio que profundiza la pobreza y pretende seducirnos con el errático espejismo de las remesas para que aceptemos con naturalidad la exportación de nuestra fuerza de trabajo, la aventura cruel de nuestros emigrantes; la inexorable y perversa tragedia de la marginalidad y la esclavitud.

## CONDENAR

Mi Gobierno condena las prácticas de control monopólico, de privilegios y excepciones absurdas que nos impiden construir una verdadera libertad con democracia y mercado, paradigma al que queremos acercarnos, sin formas de proteccionismo que todos condenamos.

## MULTINACIONALES

Los Gobiernos del mundo deberían ser dirigidos por los hombres y mujeres que añoran la paz, y no por las multinacionales del comercio que promueven la guerra. Aquí las organizaciones de la sociedad civil pueden jugar un gran papel.

## HONDURAS

Señora Presidenta,

Señores Jefes de Estado

Honduras

Igual que los otros países del Istmo Centroamericano, continuamos en este nuevo Siglo enfrentando aún las incontables paradojas que plantean la convivencia de la civilización y la barbarie; el absurdo de una herencia abrumadora de exclusión social y de expoliación comercial. Hemos sido histórico teatro de guerras, de ambiciones, de luchas estériles, carnaval de horrores, de muerte y despojo; pero nuestro pueblo ha resistido con capacidad creadora, y nunca hemos perdido la fe y la esperanza.

Muchos grandes de la historia del continente han inspirado los pueblos de nuestra América, Lincoln, aquí en el norte, Sucre, San Martín y Bolívar en el sur, Martí en el Caribe, Villa y Zapata en México, y en Centroamérica, entre otros, Jerez, Mora, Valle, Dario, Turcios, Omar Torrijos, y el unionista mártir de Centroamérica, Francisco Morazán.

Bien nos describió el poeta chileno y Premio Nóbel de Literatura, Pablo Neruda, a quien parafraseo y nos decía:

“Alta es la noche y Morazán vigila,  
Es hoy, ayer, mañana? Tú lo sabes”.

Cinta central, América angostura.  
Pluma de esmeralda.  
Territorio, unidad, delicada Diosa.  
Nacida en el combate de la espuma.

Ya viene el tigre enarbolando un hacha.  
Vienen a devorarte las entrañas.  
Pequeña América olorosa.  
A clavarte en la cruz, a desollarte.

**A tumbar el metal de tu bandera.**

**Te desmoronan hijos y gusanos.**

**Se extienden contra ti las alimañas.**

**Invasores llenaron tu morada.**

**Y te partieron como fruta muerta.**

**Y otros te saquearon en los puertos.**

Es hoy, ayer, mañana? Tú lo sabes.

Hermanos, amanece y Morazán vigila.

### DE PIE

De pie pueblos centroamericanos

Nuestros Pueblos están de pie, listos para no dejar pasar la oportunidad de luchar por los espacios para el desarrollo y unidos vencer sus distorsiones. Necesitamos encontrar nuestro común destino; no a través del fin de la historia ni de su muerte; sino a través de un nuevo comienzo pleno de libertad y de esperanza.

Independencia alimentaria, energética y social, combate de frente a la pobreza y a la corrupción que invade todos los

sectores y toda nuestra cultura, esta es la verdadera soberanía para nuestras Naciones.

### CENTROAMÉRICA

**Centroamérica y Honduras abren sus puertas al mundo, para que el mundo abra sus puertas a Centroamérica.** Estamos listos en inversión y turismo, somos junto a Panamá, Belice y Dominicana la esperanza y cintura de América, puente del comercio y del mercado, puente del mundo libre.

**Señora Presidenta,** no es posible ocuparme de otros temas importantes y asuntos esenciales por razones de tiempo. Permítame poder concluir haciendo votos en nombre del Pueblo y del Gobierno de Honduras, por el logro de una verdadera paz en el orbe, con oportunidades para todos, con la convicción de que la justicia y la moral son complementos de nuestro sueño democrático y sólo pueden existir cuando existe en el corazón del hombre y las naciones el temor a la inmensa sabiduría de Dios.

Digamos todos Sí al Dios del amor. Para Hacer al hombre hermano del hombre, no enemigo del hombre.

Acompañemos a Centroamérica con su canto de esperanza

**Alta es la noche y Morazán vigila**

**Es hoy, ayer, mañana? Tú lo sabes.**

**Hermanos, amanece y Morazán vigila.**

**Muchas Gracias.**